

EL ORGANIZADOR DE LA MARATON POPULAR DE CASTILLA-LA MANCHA EN LA QUE COLABORA LA E.U. DE ENFERMERIA DE CIUDAD REAL, PONE COMO OBJETIVO BAJAR EL RECORD

Lanza / DOMINGO, 1 DE FEBRERO DE 2009

Deportes .33

MATEO GÓMEZ APARICIO ANALIZA EL PASADO, PRESENTE Y FUTURO DEL MARATÓN

Objetivo: ¡Récord!

El Maratón Popular de Castilla-La Mancha se pone como objetivo prioritario para la XIV edición bajar de 2h 18' 14"

JORGE UREÑA / CIUDAD REAL

En cuanto Hassane Ahouchar cruzó la línea de meta de la pasada edición del Maratón Popular de Castilla-La Mancha, la organización respiró, tomó aire, disfrutó del evento y en cuanto cerró el chiringuito en el Polideportivo Rey Juan Carlos se puso a trabajar para la siguiente edición. Es una exageración, pero vale para hacerse una idea. Lo que sí es cierto al cien por cien es que los organizadores del maratón, con Mateo Gómez Aparicio a la cabeza, acabada la cita anual se toman un mes o dos para asimilarlo todo y se ponen a preparar la siguiente edición después de analizar lo que ha salido bien y lo mejorable.

Para empezar el año pasado se intentó batir el récord de la prueba pero no se logró (en parte por culpa del viento) así que esa es la asignatura pendiente y el objetivo primordial para la edición de 2009.

Gómez Aparicio ha pasado por la redacción del Diario Lanza para hablar del presente, pasado y futuro de una competición ya muy arraigada en el tejido social y deportivo de Ciudad Real.

LANZA.- ¿Es verdad eso de que nada más terminar una edición del Maratón la organización se pone a trabajar en la siguiente?

RESPUESTA.- Solemos dejarnos un par de meses, pero administrativamente prácticamente no paramos porque hay que justificar, ayudas, subvenciones, memorias... El planteamiento actual se fundamenta en la búsqueda de patrocinadores. Tenemos que saber antes de finales de marzo el presupuesto que tenemos.

L.- Y la crisis afectará...

R.- No la estamos notando porque tenemos patrocinadores muy fieles y tampoco nuestro presupuesto es exagerado porque entendemos que gran parte de las actividades que realizamos tienen un componente social importante, de apoyo al deporte y de fomento de la actividad deportiva y eso se suele vender.

L.- Pero si el maratón cada año crece debe crecer el presupuesto. ¿No?

R.- Este año lo hemos intentado pero el maratón tiene dos componentes, el popular y el de élite. A veces el popular termina comiéndose al componente de élite pero nunca hemos querido que se diera. Actualmente somos uno de los 14 maratones homologados en España. Toda maratón que se precie no sólo debe llevar mucha gente sino contar con atletas de élite esto nos hace contactar con corredores con buenas marcas que no vienen por nada. Nuestros premios no son



Mateo Gómez Aparicio organizador del Maratón, durante la entrevista en el diario Lanza

muy cuantiosos y nos planteamos siempre una valoración por objetivos, si se llega a determinada marca. Eso lo hemos intentado este año porque nos veíamos en la obligación de bajar las marcas. Pero no lo han conseguido.

L.- Porque apareció el viento.

R.- Es que un maratón tiene el inconveniente de que nunca sabes lo que vas a tardar y eso es un handicap.

L.- ¿La organización se sigue planteando la idea de bajar el récord?

R.- Sí. Creemos que es un reto para este año. Hay que bajar esas marcas. Para que un maratón esté bien visto debiera acercarse lo más posible a las 2H 12' aunque a los mara-

tones populares no suelen ir las grandes figuras. Normalmente los grandes maratonianos, como saben que no pueden correr más de dos al año se venden al mejor postor. Por ejemplo yo recuerdo decir a Martín Fiz que cuando iba a fukuoka normalmente sus tarifas se iban a casi cincuenta millones de pesetas. Esto sí le interesa. En Ciudad Real el primer clasificado lo máximo que puede cobrar son entre 3000 y 4000 euros. Pero hay que bajar las marcas. Ese es el principal reto que tenemos ahora mismo.

L.- ¿Interesa que el maratón crezca mucho más?

R.- Siempre nos hemos planteado la simbiosis popular y de élite. No es una mera carrera. Es un referen-

te a nivel nacional e incluso internacional. Muchas veces nos llaman de países africanos para venir pero no podemos pagarles siquiera el viaje. Esta prueba es así. Si fuera sólo de élite no lo correría nadie, sólo cinco, seis, diez atletas.

L.- A parte de bajar ese récord, ¿qué le queda por cumplir al Maratón Popular de CLM?

R.- Llegar a los mil participantes. Es un reto que nos planteamos y nos resulta difícil, entre otras cuestiones de que están aflorando muchas pruebas, maratones, medias maratones... y los participantes tienen que diversificarse.

L.- ¿Cómo se trabaja para que venga más gente a correr a una prueba así?

R.- Con una organización que trabaja sólo en eso, hay un departamento que sólo trabaja en publicidad y contacto con los atletas. No olvidemos que en esto trabajan más de cincuenta personas.

L.- ¿Hay algún otro proyecto en marcha?

R.- Está en marcha. Queremos hacer una carrera de la mujer que se hace en otros lugares con idea de reunir como a 2.000 mujeres en una distancia corta, tres o cuatro kilómetros, con la finalidad de potenciar la actividad deportiva femenina. Pero tenemos que lograr que alguien pueda tirar de este proyecto porque nosotros no podemos. Nos desborda.

Hay una cuestión importante. A costa de tanta actividad complementaria no queremos que el fundamento que es el maratón se diluya. Ahora mismo la carrera escolar que participan casi 2000 chicos la atracción que tiene de padres y alumnos casi está tomando más importancia que el propio maratón sobretodo a la hora de atraer personas.

L.- Dentro de estas actividades está la de los Charity Runner, el Quijotes Solidarios. ¿Está evolucionando bien?

R.- Es una medida anglosajona que hemos sido los primeros en traerlo a España que permite utilizar el deporte para reflexionar sobre determinado tipo de necesidades sociales.

Lo que más que condiciona a mí, probablemente no debiera contar, teniendo en cuenta lo que vemos a través de los medios, cómo están en otros lugares y las necesidades que tienen que nosotros podamos dedicar 48.000 euros de presupuesto para que se junten 200, 500 personas a correr. Siempre me ha condicionado. ¿Qué podríamos hacer con ese dinero si la desviásemos a otras labores sociales? Probablemente para intentar mitigar un poco esa mala conciencia decimos vamos a potenciarlo.

L.- ¿Va a haber alguna novedad en la próxima edición de la carrera?

R.- Ahora mismo nuestro objetivo es el del récord. El fundamento es seguir trabajando como lo estamos haciendo. Otro objetivo es que como ya hemos organizado cuatro campeonatos de España, seguir organizándolos pero cada vez están más caros. Un Campeonato Absoluto necesita 30.000 euros en premios. Hemos introducido otro aspecto que es colaborar con la universidad para hacer una especie de campeonato universitario. El nacional no podrá ser porque se hace en Valencia pero lo estamos planificando a nivel regional.

L.- Para terminar: ¿Cómo está de salud este maratón?

R.- Entiendo que bien. A veces observamos que esta maratón no es masiva pero es porque no puede ser.

Pues nada, a seguir trabajando que el Maratón Popular de Castilla-La Mancha necesita de la figura de Mateo Gómez Aparicio y otros tantos para ir tomando forma mes a mes hasta finalizar con esos 42 kilómetros que cada año unen Ciudad Real y Miguelturra. □

PROFESORA DE LA EU DE ENFERMERIA DE CIUDAD REAL Y PRESIDENTA DE LA AECC

JUEVES 5 DE FEBRERO DE 2009 LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL

► SANIDAD



Los asistentes compartieron una merienda y temas de interés de manera distendida. / FOTOS: PILAR G. MANZANARES

La importancia de la psicología en el cáncer

La AECC celebró el Día Mundial Contra el Cáncer • Verlascoín informó sobre los aspectos a tener en cuenta en la enfermedad

M. C. FERNÁNDEZ / PUERTOLLANO

No cabe duda que la psicología juega un papel fundamental en mejorar el estado tanto de los afectados por cualquier tipo de cáncer como para los familiares que se enfrentan a una enfermedad de este tipo.

Por este motivo, la Junta Local de Puertollano de la Asociación Española Contra el Cáncer (AECC) ofreció en el Día Mundial Contra el Cáncer, una charla-coloquio en los salones de la asociación de vecinos Centro-Sur, los cuales se quedaron pequeños para escuchar a la psicóloga que trabaja en estos momentos con la AECC en Puertollano, Margarita Verlascoín, que quiso informar a todos los asistentes de 'La psicología en el enfermo de cáncer'.

Verlascoín, que trabaja desde hace tres años con enfermos y familiares en Puertollano, no ha cesado en su lucha diaria para ayudar a los afectados a sobrellevar las emociones y los sentimientos que les inundan cuando reciben una mala noticia, pero también en la fase de tratamiento y recaída.

Asimismo, según asegura la psicóloga a *La Tribuna*, para paliar los efectos psicológicos del cáncer se trabaja «con una serie de técnicas y tratamientos, incluso se realizan terapias de grupo para explicarles los factores y trastornos que pueden aparecer durante la enfermedad».

En este sentido, Verlascoín manifestó que en la actualidad se encuentran trabajando con unos doce pacientes con unos estados de ánimo muy diversos, ya que el estado no es el mismo para aquel que se encuentra en fase de recuperación «como para el que acaba de recibir la noticia de que vuelve



Pilar Montoya (izquierda), presidenta de la AECC, y Margarita Verlascoín.

a padecer un cáncer». No obstante, y casi sin duda, «la mayoría de pacientes acuden con una patología depresiva o ansiosa», añadió la psicóloga. Incluso asevera que en muchas ocasiones acuden buscando información y solicitando orientación para afrontar la enfermedad.

Pero también, Verlascoín muestra el apoyo a los familiares de los fallecidos a causa de esta enfermedad, y les 'enseña' a recuperar su vida anterior y que no «llegue a aparecer el sentimiento de culpa».

AYUDA SOLIDARIA. Por otra parte, la AECC no sólo se encarga de ofrecer apoyo psicológico a los pa-

cientes, también se encarga de financiar pelucas para aquellos enfermos con poder adquisitivo reducido que han sufrido caída del cabello debido al agresivo tratamiento al que se enfrentan. Además, también colaboran en dotar a los enfermos de la medicación necesaria «que a veces es muy cara».

En definitiva, en la sede de dicha asociación en la calle Gran Capitán, Verlascoín y un equipo de personas trabajan de manera incesante para que pacientes y familiares superen esta enfermedad que «tiene cura» con diversas ayudas tanto personales como económicas que harán «más llevadera esta enfermedad».

LA UCLM APRUEBA EL PLAN DE ESTUDIOS DE GRADO EN ENFERMERIA

LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL MIÉRCOLES 11 DE FEBRERO DE 2009

► UNIVERSIDAD



La Junta de Gobierno se celebró mediante una videoconferencia./ LT

La UCLM da luz verde al Grado en Enfermería y a once másteres adaptados

En la capital ciudadrealeña se impartirán cinco de los másteres adaptados al nuevo Espacio Europeo de Enseñanza Superior

• La institución universitaria cuenta ya con un total de 13 títulos de grado adaptados a nuevo plan y 14 másteres que pasarán a impartirse en el próximo curso universitario.

LT / CIUDAD REAL

El Consejo de Gobierno de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), reunido ayer simultáneamente por videoconferencia en todos los campus, aprobó un conjunto de ocho másteres oficiales, adaptados al Espacio Europeo de Educación Superior; además del plan de estudios de un nuevo título de grado como es el Grado en Enfermería. Dichas titulaciones comenzarán a ser desarrolladas

previsiblemente en el curso universitario 2009/2010.

En la capital ciudadrealeña pasarán a impartirse los siguientes nuevos másteres: Investigación en Artes y Humanidades; Láseres y Espectroscopia Avanzada en Química; Sistemas de Energía Eléctrica; Territorio; y el master universitario en Profesor de Enseñanza Secundaria Obligatoria y Bachillerato. Además, en el resto de la región se impartirán los de Ciencia e Ingeniería Agraria; Economía Internacional y Relaciones Laborales; Formación Profesional; Investigación Sociosanitaria; Infraestructuras y Medio Ambiente; y Enseñanza de Idiomas, este último, que sustituirá a partir del curso 2009/2010 al Certificado de Adaptación Pedagógica (CAP) y pretende dar respuesta a las necesi-

sidades de formación del profesorado de Secundaria dentro del marco europeo, formándoles en competencias tales como la comunicación en el aula, la planificación, desarrollo y evaluación de las materias de la especialidad. La institución académica presenta ya 14 másteres adaptados.

La Universidad de Castilla-La Mancha, en lo que a títulos de grado se refiere, tiene adaptados un total de trece. Éstos son Magisterio Infantil; Magisterio en Educación Primaria; Ingeniería de la Edificación; Educación Social; Terapia Ocupacional; Logopedia; Ciencias del Deporte; Administración y Dirección de Empresas; Economía; Trabajo Social; Relaciones Laborales; y Relaciones Laborales y Desarrollo de Recursos Humanos.

UNIVERSIDAD Los cuatro campus de la región celebraron ayer Consejo de Gobierno por videoconferencia

La UCLM aprueba ocho másteres y un nuevo grado adaptados al Espacio Europeo

Está previsto que estas titulaciones empiecen a impartirse a partir del próximo curso

La Universidad regional tiene todavía pendiente de verificación otros seis másteres oficiales

EL DÍA
CIUDAD REAL

El rector de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), Ernesto Martínez Ataz, presidió ayer la reunión del Consejo de Gobierno de la institución académica, celebrada simultáneamente, por videoconferencia, en todos los campus de la Universidad.

Los asistentes a la reunión aprobaron los planes de estudios de ocho másteres oficiales, adaptados al Espacio Europeo de Educación Superior, que son consecuencia de la transformación de los actuales programas de doctorado. Se trata de los másteres universitarios en Ciencia e Ingeniería Agraria, en Economía Internacional y Relaciones Laborales, Máster Universitario en

Investigación en Artes y Humanidades, en Investigación Sociosanitaria, en Láseres y Espectroscopia Avanzada en Química, en Sistemas de Energía Eléctrica, en Territorio, Infraestructuras y Medio Ambiente; y el Máster Universitario en Profesor de Educación Secundaria Obligatoria y Bachillerato, Formación Profesional y Enseñanza de Idiomas. Postgrado, este último, que sustituirá a partir del curso 2009/2010 al Certificado de Adaptación Pedagógica (CAP) y pretende dar respuesta a las necesidades de formación del profesorado de Secundaria dentro del marco europeo, formándoles en competencias tales como la comunicación, desarrollo y evaluación de las materias de la especialidad...

Este máster contará con 60 créditos ECTS, distribuidos en actividades formativas, además de un periodo de prácticas que será cursado en centros de Educación Secundaria reconocidos, durante un periodo intensivo y presencial.

Asimismo, el Consejo ratificó el plan de estudios del Grado en Enfermería, a impartir en los cuatro campus de la UCLM.

Tanto los másteres, como el nuevo grado, comenzarán a impartirse, en su mayoría, en el curso aca-



LA CLAVE

La aprobación en Consejo de Gobierno es la primera de las cinco fases que exige la Ley Orgánica de Universidades para implantar los másteres que sustituyen a los actuales programas de doctorado.

démico 2009/2010, una vez superados los distintos pasos establecidos en la Ley Orgánica de Universidades (LOU).

La Ley Orgánica de Universidades establece cinco fases previas a la implantación de los nuevos planes de estudios. La primera, elaboración de los mismos por las universidades y aprobación en Consejo de Gobierno; a continuación, el Consejo de Universidades verificará dichos títulos, previo informe de la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad (Aneca). La tercera fase es la autorización de su implantación por parte de las comunidades autónomas, una vez autorizados se inscribirán en el Registro de Universidades Centros y Títulos, dependiente del Ministerio de Ciencia e Innovación y, finalmente, deberán ser acreditados por el Consejo de Universidades, informado por la Aneca.

En este punto, el rector señaló que la UCLM, en lo que a títulos de grado se refiere, ya tiene adaptados

un total de trece, doce de los cuales se remitieron al Consejo de Universidades para su verificación a finales de 2008. Dichos grados son en Magisterio Infantil, Magisterio en Educación Primaria, Ingeniería de la Edificación (antigua Arquitectura Técnica), Educación Social, Terapia Ocupacional, Logopedia, Ciencias del Deporte, Administración y Dirección de Empresas, Economía, Trabajo Social, Relaciones Laborales y Prevención de Riesgos Laborales, y Relaciones Laborales y Desarrollo de Recursos Humanos.

Respecto a los másteres oficiales, son ya catorce los que la Universidad regional tiene pendiente de verificación, los ocho aprobados ayer, a los que se suman los másteres en Fiscalidad Internacional, en Criminología y Delincuencia Juvenil, en Biomedicina Experimental, en Investigación Básica y Aplicada en Recursos Cinegéticos; y en Estrategia y Marketing de la Empresa que, junto a Procesos Químicos y Ambientales, ya fueron ratificados.

El Consejo de Gobierno de la institución se celebró ayer en los cuatro campus de forma simultánea.

ADAPTADOS AL ESPACIO EUROPEO

La UCLM aprueba nuevos planes de estudios de grado y másteres

Celebrado por videoconferencia en los cuatro campus de la red regional

LANZA / CIUDAD REAL

El Consejo de Gobierno de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), celebrado simultáneamente por videoconferencia en todos los campus, aprobó un conjunto de ocho másteres oficiales, adaptados al Espacio Europeo de Educación Superior; además del plan de estudios de un nuevo título de grado: Grado en Enfermería. Dichas titulaciones comenzarán a impartirse previsiblemente en el curso universitario 2009/2010, una vez superadas las distintas fases previas a la implantación que establece la Ley Orgánica de Universidades modificada.

El rector de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), Ernesto Martínez Ataz, presidió la reunión del Consejo de Gobierno de la institución académica, celebrada simultáneamente, por videoconferencia, en todos los campus de la Universidad.

Los asistentes a la reunión aprobaron los planes de estudios de ocho másteres oficiales, adaptados

al Espacio Europeo de Educación Superior, que son consecuencia de la transformación de los actuales programas de doctorado. Se trata de los másteres universitarios en Ciencia e Ingeniería Agraria, en Economía Internacional y Relaciones Laborales, Máster Universitario en Investigación en Artes y Humanidades, en Investigación Sociosanitaria, en Láseres y Espectroscopia Avanzada en Química, en Sistemas de Energía Eléctrica, en Territorio, Infraestructuras y Medio Ambiente; y el Máster Universitario en Profesor de Educación Secundaria Obligatoria y Bachillerato, Formación Profesional y Enseñanza de Idiomas. Postgrado, este último, que sustituirá a partir del curso 2009/2010 al Certificado de Adaptación Pedagógica (CAP) y pretende dar respuesta a las necesidades de formación del profesorado de Secundaria dentro del marco europeo, formándoles en competencias tales como la comunicación en el aula, la planificación, desarrollo y evaluación de las materias de la especialidad...



El rector de la UCLM, Ernesto Martínez Ataz, centro, durante el consejo de gobierno de ayer

Este máster contará con 60 créditos ECTS, distribuidos en actividades formativas, además de un periodo de prácticas que será cursado en centros de Educación Secundaria reconocidos, durante un periodo intensivo y presencial.

Asimismo, el Consejo ratificó el plan de estudios del Grado en Enfermería, a impartir en los cuatro campus de la UCLM. Tanto los másteres, como el nuevo grado, comenzarán a impartirse, en su mayoría, en el curso académico 2009/2010, una vez superados los distintos pasos establecidos en la LOU.

Cinco fases

La Ley Orgánica de Universidades establece cinco fases previas a la implantación de los nuevos planes de estudios. La primera, elaboración de los mismos por las universidades y aprobación en Consejo de Go-

bierno; a continuación, el Consejo de Universidades verificará dichos títulos, previo informe de la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad (ANECA).

La tercera fase es la autorización de su implantación por parte de las comunidades autónomas, una vez autorizados se inscribirán en el Registro de Universidades Centros y Títulos, dependiente del Ministerio de Ciencia e Innovación y, finalmente, deberán ser acreditados por el Consejo de Universidades, informado por la ANECA.

En este punto, el rector señaló que la UCLM, en lo que a títulos de grado se refiere, ya tiene adaptados un total de trece, doce de los cuales se remitieron al Consejo de Universidades para su verificación a finales de 2008.

Dichos grados son en Magisterio Infantil, Magisterio en Educación

Primaria, Ingeniería de la Edificación (antigua Arquitectura Técnica), Educación Social, Terapia Ocupacional, Logopedia, Ciencias del Deporte, Administración y Dirección de Empresas, Economía, Trabajo Social, Relaciones Laborales y Prevención de Riesgos Laborales, y Relaciones Laborales y Desarrollo de Recursos Humanos.

Respecto a los másteres oficiales, son ya catorce los que la Universidad regional tiene pendiente de verificación, los ocho aprobados ayer, a los que se suman los másteres en Fiscalidad Internacional y Comunitaria, en Criminología y Delincuencia Juvenil, en Biomedicina Experimental, en Investigación Básica y Aplicada en Recursos Cinéticos; y en Estrategia y Marketing de la Empresa que, junto al Master Universitario en Procesos Químicos y Ambientales, fueron ratificados. □

VIERNES, 8 DE MAYO DE 2009

LANZA



La directora de la Escuela de Enfermería y el vicerrector de Docencia y Ordenación Académica

JORNADA EN EL CAMPUS UNIVERSITARIO DE CIUDAD REAL

Profesionales de la Enfermería revisan nuevas experiencias

LANZA / CIUDAD REAL

Profesionales, profesores y estudiantes de Enfermería participaron ayer en el Campus de Ciudad Real en la jornada 'Espacio Europeo de Educación Superior. Referentes para el Grado en Enfermería' con el propósito de revisar experiencias metodológicas innovadoras y suscitar un debate riguroso que permita alcanzar la mejor regulación y organización de los planes de estudio en el Grado de Enfermería.

La jornada llega, tal y como recordó el vicerrector de Docencia y Ordenación Académica de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), Juan José Rubio, tras el informe favorable por parte de la ANECA de los estudios de Grado en Enfermería que comenzarán a impartirse en nuestra Universidad a partir del próximo curso. Para el vicerrector, esta buena noticia entraña el reto de asumir "una nueva metodología y crear en el Espacio Europeo de Educación Superior", asegurando que son jornadas como éstas las que contribuyen a superar esa meta.

Asimismo, Juan José Rubio recordó que con la aprobación del Grado en Enfermería los profesionales de esta área han conseguido uno de los objetivos estratégicos por el que vienen luchando desde hace años: "el reconocimiento explícito de la carrera investigadora". "Ahora podréis conseguir el grado de doctor, vuestra investigación será reconocida académicamente y ello permitirá vuestra proyección a máximos niveles académicos. Es de justicia histó-

rica", dijo.

Por último, Rubio puso a disposición de la Escuela de Enfermería de Ciudad Real, organizadora de la actividad junto con el Vicerrectorado de Docencia y Ordenación Académica, la Unidad de Innovación y Calidad Educativa desde la que se viene prestando apoyo a los profesores para la implantación de las nuevas metodologías.

Por su parte, la directora de la Escuela de Enfermería del Campus de Ciudad Real, Carmina Prado, agradeció al vicerrector ese apoyo y señaló que con la aprobación del título de Grado en Enfermería los profesionales ven culminados "un deseo perseguido muchos años", así como "el desarrollo de nuestra disciplina a través de los doctorados". Ahora, explicó, "equiparnos con los niveles de accesibilidad y excelencia que son exigibles en nuestra sociedad es el reto de primer orden que tiene la Universidad".

Ponencias

Tras el acto oficial de inauguración, la jornada se abrió con la ponencia 'Hacia donde nos lleva el Grado' que impartió la jefa de servicio de Enfermería del Ministerio de Educación, Cristina Cuevas Santos.

A ella le siguió la primera de las mesas redondas programadas, 'Experiencias en el diseño de Grado en Enfermería', que moderó la secretaria académica de la Escuela de Enfermería de Ciudad Real, María Luisa Robledo Dios. En ella intervinieron Ángel López, González, director de la Escuela de Enfermería del Campus

de Albacete; Juan Vicente Benoit Montesinos, director de la Escuela de Enfermería, Fisioterapia y Podología de la Universidad Complutense de Madrid; y María Teresa Feito Fernández-Capalleja, directora de la Escuela de Enfermería de la Universidad del País Vasco.

'Las competencias profesionales en Enfermería' fue la segunda de las mesas redondas que moderó la subdirectora de la Escuela de Enfermería de Ciudad Real, Julia Pinilla Coello. En la misma participaron el secretario de Estudios y Desarrollo Profesional de SATSE, Javier Sebastián Pacheco; la directora de Enfermería del Hospital General de Ciudad Real, Josefina Ortiz Valdepeñas; la directora de Enfermería de la Gerencia de Atención Primaria de Ciudad Real, Agustina García-Plego; y el director de Enfermería del Hospital La Mancha Centro de Alcázar de San Juan, Juan Carlos Mayoral Carriazo.

La jornada concluyó con la mesa redonda 'El futuro de los enfermeros en la Comunidad de Castilla-La Mancha' que moderó el presidente del Colegio Oficial de Enfermería de Ciudad Real, José Medina Mingallón.

Como ponentes intervinieron el secretario autonómico de SATSE, Alejandro Laguna; el presidente del Consejo Autonómico de Colegios de Enfermería de Castilla-La Mancha, Roberto Martín Ramírez; y Julián Morales Moreno, enfermero asesor de Atención Primaria de la Dirección General de Atención Sanitaria y Calidad del Servicio de Salud de Castilla-La Mancha. □

EL DÍA- JUEVES 14 MAYO 2009

Local Ciudad Real 15

UNIVERSIDAD

Enfermería celebra la implantación del Grado

EL DÍA
CIUDAD REAL

El presidente del Consejo Autonómico de Enfermería de Castilla-La Mancha y presidente del Colegio de Enfermería de Toledo, Roberto Martín Ramírez, y el presidente del Colegio de Enfermería de Ciudad Real, José Medina Mingallón, participaron en la jornada "Espacio Europeo de Educación Superior. Referentes para el Grado en Enfermería", organizada por la Escuela Universitaria de Enfermería de Ciudad Real.

Ambos responsables aportaron el punto de vista de los colegios profesionales de cara al proceso de implantación de Grado de Enfermería que será una realidad en esta institución académica a partir del curso 2009-2010. Tanto Roberto Martín como José Medina expusieron su criterio profesional y conocimientos sobre la forma en que se está abordando el diseño del Grado en Enfermería. También aportaron ideas para el debate sobre las competencias profesionales de este colectivo y su futuro en Castilla-La Mancha.

Por su parte, la directora de la Escuela de Enfermería del Campus de Ciudad Real, Carmina Prado, aseguró que los profesionales ven culminado así "un deseo perseguido muchos años", como es "el desarrollo de nuestra disciplina a través de los doctorados". Ahora, explicó, "equiparnos con los niveles de accesibilidad y excelencia que son exigibles en nuestra sociedad es el reto de primer orden que tiene la Universidad".

EL DÍA



Un momento de las jornadas.

EN LA JORNADA 'ESPACIO EUROPEO DE EDUCACIÓN SUPERIOR'

Los colegios profesionales aportan ideas para implantar el Grado en Enfermería

LANZA / CIUDAD REAL

El presidente del Consejo Autonómico de Enfermería de Castilla-La Mancha y presidente del Colegio de Enfermería de Toledo, Roberto Martín Ramírez y el presidente del Colegio de Enfermería de Ciudad Real, José Medina Mingallón participaron en la jornada "Espacio Europeo de Educación Superior. Referentes para el Grado en Enfermería", organizada por la Escuela Universitaria de Enfermería de Ciudad Real.

Ambos responsables aportaron el punto de vista de los Colegios Profesionales de cara al proceso de implantación de Grado de Enfermería que será una realidad en esta institución académica a partir del curso 2009-2010. Tanto Roberto Martín como José Medina expusieron su criterio profesional y conocimientos sobre la forma en que se está abordando el diseño del Grado en Enfermería. También aportaron ideas para el debate sobre las competencias profesionales de este colectivo y su futuro en Castilla-La Mancha.

La Organización colegial de Enfermería, de la mano de los Colegios de Toledo y Ciudad Real abrió su turno para el debate con la mesa redonda titulada "El futuro de los enfermeros en la Comunidad de Castilla-La Mancha" que estuvo moderada por el presidente del Colegio Oficial de Enfermería de Ciudad Real, José Medina Mingallón, quien destacó junto con el presidente del Consejo Autonómico, Roberto Martín, el intenso trabajo realizado a lo largo de los últimos diez años hasta lograr situar los estudios de enfermería en el máximo nivel que permitirá a los futuros profesionales un desarrollo académico pleno con la posibilidad de acceso a estudios de master y doctorado.

Previamente a su intervención, la jornada fue inaugurada por el vicerrector de Docencia y Ordenación Académica de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), Juan José Rubio, quien recordó que los estudios de Grado en Enfermería comenzarán a impartirse en la Universidad a partir del próximo curso tras el informe favorable por parte de la ANECA. Para el vicerrector, esta buena noticia entraña el reto de asumir "una nueva metodología y creer en el Espacio Europeo de Educación Superior", asegurando que son jornada-



Momento de la jornada 'Espacio Europeo de Educación Superior'

das como éstas las que contribuyen a superar esa meta.

Asimismo, Juan José Rubio recordó que con la aprobación del Grado en Enfermería los profesionales de esta área han conseguido uno de los objetivos estratégicos por el que vienen luchando desde hace años: "el reconocimiento explícito de la carrera investigadora. Ahora podréis conseguir el grado de doctor, vuestra investigación será reconocida académicamente y ello permitirá vuestra proyección a máximos niveles académicos. Es de justicia histórica", dijo.

Por último, Rubio puso a disposición de la Escuela de Enfermería de Ciudad Real, organizadora de la actividad junto con el Vicerrectorado de Docencia y Ordenación Académica, la Unidad de Innovación y Calidad Educativa desde la que se viene

prestando apoyo a los profesores para la implantación de las nuevas metodologías.

Por su parte, la directora de la Escuela de Enfermería del Campus de Ciudad Real, Carmina Prado, agradeció al vicerrector ese apoyo y señaló que con la aprobación del título de Grado en Enfermería los profesionales ven culminados "un deseo perseguido muchos años", así como "el desarrollo de nuestra disciplina a través de los doctorados". Ahora, explicó, "equiparnos con los niveles de accesibilidad y excelencia que son exigibles en nuestra sociedad es el re-

to de primer orden que tiene la Universidad". Tras el acto oficial de inauguración, la jornada se abrió con la ponencia 'Hacia donde nos lleva el Grado' que impartió la jefa de servicio de Enfermería del Ministerio de Educación, Cristina Cuevas Santos.

A ella le siguió la primera de las mesas redondas programadas, 'Experiencias en el diseño de Grado en Enfermería'. □

GRADO

Nuevas experiencias metodológicas para la implantación del Grado

■ Destacan el hecho del reconocimiento explícito de la carrera investigadora

El vicerrector de Docencia y Ordenación Académica de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), Juan José Rubio, ha inaugurado en el Campus de Ciudad Real la jornada 'Espacio Europeo de Educación Superior. Referentes para el Grado

en Enfermería', en la que profesionales, profesores y estudiantes han debatido en torno a las nuevas metodologías docentes para la implantación del Grado de Enfermería que será una realidad en nuestra institución académica a partir del curso

2009-2010. A lo largo de la misma se han puesto sobre la mesa experiencias docentes en el diseño del Grado en Enfermería y se han debatido acerca de las competencias profesionales de este colectivo y su futuro en Castilla-La Mancha.

**REDACCIÓN
CIUDAD REAL**

La jornada llega, tal y como ha recordado el vicerrector de Docencia y Ordenación Académica de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), Juan José Rubio, tras el informe favorable por parte de la ANECA de los estudios de Grado en Enfermería que comenzarán a impartirse en la Universidad castellano-manchega a partir del próximo curso. Para el vicerrector, esta buena noticia entraña el reto de asumir "una nueva metodología y crear en el EEES", asegurando que son jornadas como éstas las que contribuyen a superar esa meta.

Asimismo, Juan José Rubio ha recordado que con la aprobación del Grado en Enfermería los profesionales de esta área han conse-



Alejandro Laguna, a la izquierda, en una de las ponencias

guido uno de los objetivos estratégicos por el que vienen luchando desde hace años: "el reconocimiento explícito de la carrera investigadora. Ahora podréis conseguir el grado de doctor, vuestra investigación será reconocida académicamente y ello permitirá vues-

tra proyección a máximos niveles académicos. Es de justicia histórica", ha dicho.

Por último, Rubio ha puesto a disposición de la Escuela de Enfermería de Ciudad Real, organizadora de la actividad junto con el Vicerrectorado de Docencia y Ordenación Académica, la

Unidad de Innovación y Calidad Educativa desde la que se viene prestando apoyo a los profesores para la implantación de las nuevas metodologías.

Reto

Por su parte, la directora de la Escuela de Enfermería del Campus de Ciudad Real, Carmina Prado, ha señalado que con la aprobación del título de Grado los profesionales ven culminados "un deseo perseguido muchos años", así como "el desarrollo de nuestra disciplina a través de los doctorados". Ahora, ha explicado, "equiparnos con los niveles de accesibilidad y excelencia que son exigibles en nuestra sociedad es el reto de primer orden que tiene la Universidad".

Acto de Graduación de la E.U. de Enfermería XXXIII Promoción de la Escuela y XX de la UCLM

SÁBADO, 9 DE MAYO DE 2009

LANZA



BEATRIZ BARBA

GRADUACIÓN DE LA 33ª PROMOCIÓN DE ENFERMERÍA.-

El vicerrector de Infraestructuras de la UCLM, Juan José Hernández, y el presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, así como el delegado de Salud y Bienestar Social, Ricardo Ruiz, y el presidente del Colegio de Enfermería, José Medina, asistieron ayer en el Paraninfo Luis Arroyo al acto de graduación de los

85 alumnos de la 33ª promoción de la Escuela de Enfermería, quienes recibieron palabras de felicitación y ánimo en el desempeño de su labor profesional. En este sentido, la directora de la Escuela de Enfermería, Carmina Prado, resaltó que deben tener en cuenta en el desempeño de su trabajo que la salud es el bien más valioso, ya que "cuando la perdemos, lo perdemos todo".

La última promoción de Enfermería jura el Código Deontológico de la profesión

LANZA / CIUDAD REAL

El Colegio Oficial de Enfermería de Ciudad Real celebró ayer el acto protocolario mediante el que los alumnos de la Escuela Universitaria de Enfermería de Ciudad Real que este año finalizan sus estudios, se comprometen a acatar el Código Deontológico de la profesión enfermera en su práctica diaria como futuros profesionales de enfermería.

Durante el acto institucional, 85 alumnos pertenecientes a la última promoción de estudiantes de la escuela universitaria de Ciudad Real, recibieron la acreditación colegial que les compromete públicamente con la filosofía de vida, los principios y la ética profesional de la Enfermería española. Valores vinculados al respeto, confidencialidad y al derecho a la información del paciente.

Para el presidente del Colegio de Enfermería José Medina Mingallón, esta celebración supone "el acto de mayor importancia que podemos dispensar a los jóvenes profesionales, pues supone el compromiso con unas normas y deberes éticos que deberán presidir todo su ejercicio profesional en relación con los pacientes y el equipo de profesionales. Por eso siempre me gusta recordar en este tipo de actos, que por encima de cualquier otra consideración siempre tengan presente en su trato profesional con los enfermos, que los atiendan como a ellos les gustaría que sus familiares fueran atendidos".

Asimismo se dirigió a los jóvenes diplomados destacándolos como "el



CLARA MANZANO

Alumnos de la última promoción de la Escuela Universitaria de Enfermería de Ciudad Real

futuro de nuestra profesión, y ya empezáis a ser los grandes beneficiados del incansable trabajo que hemos realizado todos estos años para colocar a la Enfermería en el lugar que le corresponde".

Con un discurso emocionado, José Medina les animó a ser responsables en el ejercicio de su labor; y les advirtió que a partir de ahora se van a encontrar con una nueva normativa que les va a permitir realizar su tra-

bajo con responsabilidad, lo que implica caminar por el camino de la excelencia profesional, "una meta que debe guiar día tras día, vuestro trabajo diario".

Los jóvenes enfermeros también recibieron una insignia de plata, y un ejemplar del Código Deontológico, como gesto de bienvenida a la Organización Colegial de Enfermería de España, institución a la que pasarán a formar parte a lo largo de los

años de vida activa como profesionales de enfermería.

La mesa presidencial del acto estuvo compuesta por el presidente del Colegio de Enfermería de Ciudad Real, José Medina Mingallón, la directora de la Escuela Universitaria de Enfermería, Carmen Prado Laguna, el vicepresidente del Colegio de Enfermería, Antonio Burgos Sánchez y la secretaria de la Institución, María Luisa Ruiz Palacios. □